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Summary

        
Three cases of symptomatic vasospasm after spontaneous subarachnoid hemorrhage are reported. Vasospasm occurred preoperatively in two instances and postoperatively in another. All three cases received an intraarterial perfusion with 0.2 mg nimodipine (BAY e 9736) per hour for 90 minutes. Resolution of the spasms was demonstrated by angiography. As there were no side effects attributable to this form of treatment, new possibilities for neuroradiological intervention may arise in selected cases.


      
        
Zusammenfassung

        
Es wird über 3 Patienten mit klinisch relevantem Vasospasmus nach Subarachnoidalblutung berichtet. In 2 Fällen traten die Spasmen präoperativ auf, in einem Fall postoperativ. Alle 3 Patienten wurden mit einer Perfusion der entsprechenden A. carotis interna mit 0,2 mg Nimodipin/h für 90 Minuten behandelt. Die Lösung der Spasmen konnte angiographisch dokumentiert werden. Es wurden keine dieser Therapieform zuzuschreibenden Nebenwirkungen beobachtet. Daher könnten sich neue neuroradiologische Therapiemöglichkeiten des zerebralen Vasospasmus in geeigneten Fällen ergeben.
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